
COMUNE DI BUSSOLENGO
ASSESSORATO ALLE ATTIVITÀ PRODUTTIVE

in collaborazione con
Mercato Ortofrutticolo Intercomunale

di Bussolengo e Pescantina
Organizza

XXII  Convegno provinciale

Kiwi
Venerdi 14 Novembre 2014

ore 20.00
Bussolengo (Verona)

Tensostruttura - P.zza XXVI Aprile
commercio@comune.bussolengo.vr.it

tel. 045 6769920 - 347 4251952

Qualità e sostenibilità del 

Ricerche su nuove varietà e batteriosi

Programma

dott.ssa Maria Paola Boscaini
Sindaco del Comune di Bussolengo

Signor Carlo Maraia
Assessore Attività Produttive
 del Comune di Bussolengo 

Rag. Fausto Bertaiola
Presidente Consorzio di Tutela Kiwi del Garda

All’interno della Tensostruttura verrà 
allestita una mostra mercato del kiwi a cura 

del Consorzio di Tutela Kiwi del Garda ed 
un esposizione di macchine e attrezzature 

specialistiche, tecnologicamente avanzate, 
impiegate per la coltura del kiwi.

AL TERMINE DEL CONVEGNO SARà OFFERTO 
UN RINFRESCO IN VARI BAR E TRATTORIE DEL 
CENTRO APPOSITAMENTE CONVENZIONATE

Coordinamento tecnico - scientifico 
ATTILIO FEBI

M.E. Accademia di Agricoltura, Scienze 
e Lettere di Verona

“INDICAZIONI EMERSE DELL’VIII SIMPOSIO 
INTERNAZIONALE SUL KIWI TENUTOSI 

IN CINA DAL 18 AL 22 SETTEMBRE 2014”
prof. Guglielmo Costa
Università di Bologna

“STATO DELLA SPERIMENTAZIONE PER IL 
CONTROLLO DEL PSA E DELLA MORIA

 DEL KIWI NEL VERONESE”
dott. Gianni Tacconi

CRA - GPG GENOMICS RESEARCH CENTRE
 Fiorenzuola d’Arda (PC)

dott. Lorenzo Tosi
Centro studi AGREA Verona

INTERVENTI E DISCUSSIONE

Moderatore
dott. Claudio Valente

Presidente Federazione Provinaciale
 Coltivatori Diretti di Verona

ore 20.00

ore 20.30

Relazioni

ore 21.30

ore 22.00

FEASR

Fondo europeo agricolo per lo svi luppo rurale: 
l 'Europa investe nel le zone rural i

Iniziativa finanziata dal programma di Sviluppo Rurale per il Veneto 2007-2013
Organismo responsabile dell’informazione: COMUNE DI BUSSOLENGO (VR)

Autorità di gestione designata per l’esecuzione: 
Regione del Veneto - Direzione Piani e Programmi del Settore Primario

Saluto delle autorità

Piazza 
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LA S.V. È GENTILMENTE 
 INVITATA A PARTECIPARE

IL SINDACO

dott.sa 
Maria Paola Boscaini

Signor
Carlo Maraia

L’ASSESSORE ATTIVITÀ 
PRODUTTIVE

Tutto il mondo che ruota attorno all’actinidia 
anche quest’anno si ritrova a Bussolengo 

per partecipare al tradizionale convegno.
Lo scorso settembre si è tenuto in Cina 
l’VIII Simposio internazionale sul kiwi, i cui 
argomenti centrali hanno riguardato “Nuove 
varietà” e “PSA (Pseudomonas Syringae p.v. 
Actinidiae).

Il Prof. Guglielmo Costa che ha presieduto 
il Simposio riferirà sulle indicazioni emerse 
dall’importante summit internazionale per 
quanto riguarda le seguenti discipline:

•	 tassonomica	e	germoplasma;
•	 genetica	ed	allevamento;
•	 biologia	molecolare	e	fisiologia;
•	 post-raccolta	ed	immagazzinamento;
•	 produzione	e	marketing;
•	 fitopatie.

Il dott. Gianni Tacconi ricercatore del CRA GPG 
di Fiorenzuola d’Arda e il dott. Lorenzo Tosi del 
Centro Studi AGREA, parleranno sullo stato 
della sperimentazione per il controllo del PSA e 
della moria del kiwi nel veronese. 

Lo studio e l’efficacia di alcuni formulati 
hanno dato finora risultati importanti tali da 
permettere il contenimento delle infezioni 
e il raggiungimento di produzioni quali–
quantitative soddisfacenti: sono stati individuati 
i tempi di applicazione più sostenibili.

Nonostante il 2014 abbia visto una scarsa 
sintomatologia, data la latenza della malattia, 
le linee guida individuate dovranno comunque 
essere seguite per una “pacifica convivenza”.
Per quanto riguarda la “moria”, la sperimentazione 
condotta ha permesso di individuare come 
possibili cause la concomitanza di diversi fattori 
quali la natura dei suoli morenici, l’eccezionale 

piovosità invernale e primaverile degli ultimi 
anni e assenza di gelo, fattori che hanno 
comportato la “destrutturazione” del terreno. 
Probabilmente anche l’assenza di baulature sui 
filari e il sistema di irrigazione hanno accentuato 
il fenomeno, l’aspetto patologico appare 
secondario.

Questi argomenti verranno trattati durante il 
convegno dai relatori ritenuti i più qualificati del 
settore.


